

MENSAJE DE LA PRESIDENTA

Al presentar la revista número siete, es un honor para mi persona, como Presidenta del Colegio de Trabajadores Sociales de Costa Rica y como profesional en Trabajo Social, resaltar algunos de los logros más importantes que han favorecido considerablemente al gremio durante los treinta años de existencia de nuestro Colegio; entre los cuales podemos recordar los siguientes:

1. Reconocimiento generalizado del Trabajo Social como profesión. Durante mucho tiempo se nos consideró como “asistentes” de otros profesionales, especialmente en el campo legal y de la salud; sin embargo, la lucha constante de diferentes colegas en el Colegio, así como la labor profesional que se ha venido desarrollando, permitió la equiparación de nuestra profesión, tanto salarial con respecto otras profesiones, como en cuanto a la toma de decisiones.

2. Sede propia. En este momento contamos con una sede propia. que nos permite:

-Ofrecer diferentes opciones de capacitación, en coordinación con instituciones donde laboran las y los Trabajadores Sociales, las cuales pueden utilizar estas instalaciones sin costo alguno o relativamente bajos que le permiten al agremiado asistir, compartir, actualizar sus conocimientos y mejorar el quehacer profesional.

-Contar con un lugar para realizar nuestras reuniones, actividades de trabajo, así como actividades sociales - tanto del gremio como a nivel familiar - posibilitando una mayor integración como la gran familia de los Trabajadores Sociales de Costa Rica.

3. Capacitación: es una de las razones de ser de la organización gremial. Por ello, durante estos 30 años de existencia, la gran preocupación del ente corporativo ha sido la constante actualización de los agremiados, razón por la cual se han ofrecido diferentes alternativas de capacitación y actualización, que han sido apoyadas incondicionalmente por todas las Juntas Directivas para el beneficio del agremiado.

4. Consolidación de la Profesión: el Colegio. hoy día, incentiva en las instituciones de bienestar, seguridad y desarrollo social, la contratación de personal calificado en Trabajo Social; especialmente al no ofrecer permisos de trabajo a personal empírico. En dichas circunstancias, solo pueden laborar como Trabajadores sociales aquellas personas que estén debidamente incorporadas al Colegio. Este hecho redundo en una mayor

preparación de las y los Trabajadores Sociales y en una mejor prestación de los servicios sociales a los usuarios.

5. Proyección como gremio a nivel nacional e internacional.

A nivel nacional:

El colegio, como organización gremial, está representado en diferentes organizaciones, a saber:

- Federación de Colegios Profesionales.
- Comisión Nacional de Rescate de Valores.
- Consejo Nacional de Rehabilitación y Educación Especial
- Asamblea Plesbicitaria de la Universidad de Costa Rica.

A nivel Internacional:

En la Coordinadora Regional de América Latina y el Caribe, donde se asumió por la secretaría técnica.

El reconocimiento a nivel de América Latina y el Caribe de la organización gremial y, por ende, la existencia del Colegio con su propia legislación.

Proyección Futura.

El Colegio de Trabajadores Sociales de Costa Rica, como organización, no debe quedarse con estos logros, debe continuar buscando cada día una mayor consolidación del gremio, dando prioridad a los siguientes aspectos:

Capacitación: convertirla en uno de los canales más fuertes, que le permita al agremiado estar preparado para los cambios futuros.

Mayor presencia: a nivel nacional e internacional, protegiendo los deberes y derechos de nuestra profesión.

Divulgación: promover una mayor difusión del conocimiento intelectual mediante la edición de la Revista Costarricense de Trabajo Social y el Boletín Informativo Trimestral, medio por el cual las y los agremiados pueden escribir sus experiencias cotidianas y convertirlas en conocimiento científico profesional.

Deliberaciones: actividades que permitan a las y los Trabajadores Sociales contar con un espacio de reflexión y análisis sobre la problemática costarricense.

En lo social: programar actividades y convivios que unan a la familia de las y los Trabajadores Sociales, que permitan realmente considerarnos con un solo grupo que lucha por un mismo fin.

Además de los puntos antes mencionados, un importante paso nos espera hacia el futuro:

- La participación en el foro internacional, a través de una actividad más decidida en congresos, seminarios y organizaciones, y la incorporación a Internet, etc.
- Una participación en las políticas formativas académicas de Trabajo Social en instituciones públicas y privadas del país.
- Un mayor desarrollo de la infraestructura del Colegio, con ampliaciones y construcciones importantes.
- Una reestructuración de los modelos de capacitación actuales, que surjan de las necesidades reales de las instituciones públicas y privadas, para una mayor y eficaz cobertura,
- El establecimiento de una estructura de desarrollo del gremio por parte del Colegio, a partir de la formación de comités y sedes regionales, de las cuales ya se está activando en este momento la Región Chorotega.

En fin, nos abocamos a afrontar el futuro con decisión y adecuados a los nuevos tiempos y circunstancias históricas; vamos con la mirada firme y optimista hacia un futuro en donde la profesión es un sólido bastión del desarrollo y Bienestar Social.

**YAMILETII CÉSPEDES GARRO.
PRESIDENTA
COLEGIO DE TRABAJADORES
SOCIALES DE COSTA RICA.**